

prospérité et liberté -, c'est-à-dire une solution qui évitera l'occupation et les atrocités.<sup>1</sup>

Concernant la question coréenne, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Joe Clark, s'est dit favorable à la déclaration du président de la République de Corée, Roh Tae Woo, en juillet 1988, qui proposait d'améliorer les échanges entre la Corée du Nord et la Corée du Sud. M. Clark a indiqué : "Nous supportons avec vigueur la restauration du dialogue entre la Corée du Nord et la Corée du Sud qui est essentielle pour diminuer la tension existant dans la péninsule coréenne".<sup>2</sup>

### Le débat parlementaire

Les pays de la région de l'Asie de l'Est et du Pacifique mentionnés ci-haut n'ont pas fait l'objet d'interventions en Chambre.

### Ouvrages de référence récents

Mio, T., "Another Perspective on the Indochina Problem", Japan Review of International Affairs, vol. 1, n° 2, automne/hiver 1987.

Porter, G., "Cambodia : Sihanouk's Initiative", Foreign Affairs, printemps 1988.

Pradhan, B.B., "US-Soviet strategic stalemate in Kampuchea", Foreign Affairs Report, 36 (4), avril 1987.

### Ouvrages généraux

Chanda, N., Brother Enemy, The War after the War, A History of Indochina Since the Fall of Saigon, New York : Harcourt Brace Jovanovich, 1986.

O'Neill, R. (sous la dir. de), East Asia, The West, and International Security, Hamden, Conn. : Archon Books, 1987.

Asian Survey, Vol. XXV111, n° 1, janvier 1988.

Asia Yearbook 1988, Far Eastern Economic Review, Hong Kong.

<sup>1</sup> Communiqué de presse n° 33, La Mission permanente du Canada auprès des Nations-Unies, 14 octobre 1987.

<sup>2</sup> MAE, Communiqué n° 146, 11 juillet 1988.